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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Colaboran CEAMA y UAEM” 
La CEAMA, la Semarnat y la UAEM firmarán un convenio con la finalidad de mejorar la calidad del aire del Estado de 
Morelos. Jorge Hinojosa Martínez, titular de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente, indicó que ya está listo el 
convenio que será firmado para analizar toda la información acerca de la calidad del aire. Por lo pronto se trabaja con cuatro 
estaciones móviles de monitoreo del aire que permiten observar los niveles de contaminación. Asimismo continuarán las 
medidas de control y revisión a los emisores fijos, como empresas, industrias y vehículos. 
Diario de Morelos, p.4, (Redacción). 
 
“Inician inscripciones en educación básica” 
Desde ayer y hasta el próximo 16 de febrero, el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), llevará a 
cabo el periodo de inscripciones anticipadas para los niños que buscan un espacio en los niveles de preescolar, primaria y 
secundaria, mecanismo que permitirá hacer una programación detallada de docentes e inversión, en su caso, en aulas y 
anexos. Aroldo Aguirre Wences, director del organismo educativo, aseguró que la cobertura en educación básica para los 
niños y jóvenes morelenses, está garantizada, por lo que conminó a los padres de familia a que acudan a solicitar su 
preinscripción para los niños de 4 y 5 años de edad para segundo y tercero de preescolar, respectivamente, y de 6 años 
para primero de primaria, así como aquellos estudiantes que cuenten con primaria terminada para ingresar al nivel 
secundaria. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
 

SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Rezago de 150 mil cirugías en el país; más de 30 mil son de cataratas: Córdova” 
Hay un rezago de alrededor de 150 mil cirugías en el país, reconoció el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel 
Córdova Villalobos. Señaló que en 2009 se realizarán 120 mil procedimientos, pero todavía quedarán pendientes las 
mencionadas, de las que más de 30 mil son de cataratas. Luego de 13 años de existencia del Programa de Cirugía 
Extramuros, con el cual se ha podido llevar los servicios médicos de alta especialidad a las zonas más pobres y alejadas, 
para la atención de males como labio y paladar hendidos, problemas ortopédicos y padecimientos generales que también 
requieren de cirugía, el año pasado se realizaron 102 mil intervenciones quirúrgicas, informó el funcionario. Ante Arturo Elías 
Ayub, director de la Fundación Telmex; Jorge Elías, presidente de la Academia Mexicana de Cirugía; funcionarios y 
secretarios estatales de salud, Córdova resaltó que en algunas regiones se ha logrado abatir el rezago con el apoyo de la 
Fundación Telmex, que sólo el año pasado aportó 47.4 millones de pesos en especie y el pago de viáticos y pasajes de los 
especialistas, y otros 70 millones provinieron del Seguro Popular. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 

 
Internacional: 
 
“Probarán en humanos un nuevo tratamiento contra el VIH/sida” 
La compañía biotecnológica con sede en California Sangamo BioSciences Inc informó esta semana que comenzará pruebas 
en seres humanos de un nuevo enfoque para tratar el virus del VIH/Sida que apunta a dañar deliberadamente el ADN del 
paciente. El sistema se basa en investigaciones que demuestran desde hace tiempo que las personas con una mutación 
específica en el gen llamado CCR5 resisten a la infección con el virus letal e incurable. El gen controla un sendero llamado 
receptor en las células del sistema inmune. El Virus de la Inmunodeficiencia Humana (VIH) utiliza el receptor CCR5 para 
adherirse a las células que infecta. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 
 



ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Apalanca el gobierno con $2,500 millones inversión de la IP en ciencia y tecnología” 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la Secretaría de Economía (SE) dieron a conocer las bases de los 
nuevos programas de apoyo directo a empresas que generen investigación, desarrollo tecnológico e innovación, los cuales 
buscan propiciar vínculos con los sectores académico y científico. Dichos proyectos contarán con fondos por 2 mil 500 
millones de pesos directos de los recursos destinados a la ciencia. Durante la presentación de la convocatoria se informó 
que el objetivo es “apalancar” con recursos federales la inversión del sector empresarial en actividades de investigación y 
desarrollo tecnológico, a fin de “incrementar la productividad y competitividad de las empresas, estimular la generación de 
empleos de calidad e impulsar el crecimiento económico del país”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
 
“La devaluación del peso ya costó 20 mil 62 mdd en reservas” 
La cotización del tipo de cambio rozó este martes 15 pesos por dólar, una pérdida de valor de la moneda mexicana que no 
tiene precedente y que refleja el estado de parálisis a que se encamina la economía y que ya ha costado al país, desde 
octubre pasado, 20 mil 62 millones de dólares de la reserva internacional de divisas. En las sucursales bancarias y casas de 
cambio de la capital del país, el tipo de cambio llegó al mediodía a 14.97 pesos por dólar, aunque al finalizar la jornada se 
ubicó en 14.22 pesos por dólar a la compra y 14.72 pesos a la venta, de acuerdo con información de Banamex, uno de los 
principales intermediarios. Un nuevo episodio de ajuste a la baja en el valor del peso llevó al Banco de México a subastar 
ayer otros 400 millones de dólares, de mil 98 millones de dólares ofrecidos, para atender la pérdida de liquidez en el 
mercado de divisas, aunque no fueron suficientes para sacar del tobogán a la moneda nacional. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González). 
 
“IP: devaluación del peso profundizará la crisis al agregar presiones inflacionarias” 
La devaluación del peso frente al dólar podría influir en una crisis económica todavía más profunda, debido a la presión 
inflacionaria que genera, el aumento de costos para las empresas y el mayor deterioro en el nivel adquisitivo de los 
consumidores, señaló el sector privado, que consideró que difícilmente el tipo de cambio bajará de los 14 dólares por lo 
menos en el corto plazo. Lorenzo Ysasi Martínez, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), dijo que la 
pérdida del valor de nuestra moneda es un “problema tristemente difícil” que preocupa porque impacta en un aumento del 
desempleo, debido a un mayor cierre de empresas. Agregó que la depreciación del peso es otro efecto de la recesión 
mundial antes que ésta toque fondo. La pérdida del valor de la moneda mexicana no sólo se observa en el aumento de 
precios y la baja en el consumo, va más allá y repercute de manera directa en el cierre de empresas, debido al incremento 
de costos en los insumos. La situación se agrava para aquellas firmas que tienen endeudamiento en dólares, factor que 
rebasa el poder de decisión de su permanencia, indicó el presidente de la Canaco. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte). 
 
“Rechaza Hacienda la reducción de impuestos pedida por el sector privado” 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) rechazó de plano la pretensión del sector privado de reducir 
impuestos. La baja en el impuesto sobre la renta (ISR) y el impuesto empresarial a tasa única (IETU), como exige la cúpula 
empresarial y algunos partidos políticos, representaría hacer ajustes presupuestales que dañarían a las clases 
desprotegidas, declaró el director del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena. En tanto, el 
titular de la Unidad de Política de Ingresos de la SHCP, Juan Manuel Pérez Porrúa, dijo que de darse el caso habría que 
financiar la baja impositiva con una reducción del gasto público, lo que pegaría a los más pobres, a la par de que se 
beneficiaría a los más ricos. Por separado, los dos principales funcionarios encargados de los ingresos públicos hablaron 
sobre la exigencia de la iniciativa privada para disminuir los gravámenes y establecer condiciones para que las empresas 
estén en mejores condiciones de enfrentar la crisis económica. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
 
“Caída de 20.11% en la industria de transformación” 
La industria de transformación del país ahondó su debilitamiento en el primer mes de 2009, según el Indicador de Pedidos 
Manufactureros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el cual reportó una caída anual de 20.11 por ciento 
en enero. El descenso exhibido por este indicador, elaborado en conjunto con el Banco de México a partir de la encuesta 
mensual de opinión empresarial, revela que la industria manufacturera tiende progresivamente a la parálisis a consecuencia 
de un desplome de 23.87 por ciento en la demanda interna y externa de sus productos, lo que ha ocasionado que su 
producción se encuentre en un nivel 26.94 por ciento inferior respecto a enero de 2008. La encuesta de opinión empresarial 
“incluye con certeza a las empresas con mil personas y más”, en tanto el indicador de pedidos manufactureros que se 
desprende de ésta, “se elabora considerando las expectativas de los directivos empresariales para las siguientes variables: 
pedidos, producción, personal ocupado, oportunidad de la entrega de insumos por parte de los proveedores e inventario de 
insumos”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 
 



“El retroceso del crecimiento recortará en $45 mil millones los ingresos tributarios” 
De consumarse los pronósticos de un retroceso en el crecimiento de la economía de 1.8 por ciento, como plantea el Banco 
de México, el sector público dejaría de obtener alrededor de 45 mil millones de pesos en ingresos tributarios, afirmó el jefe 
de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 
Miguel Messmacher Linartas. No obstante, dijo, el gasto estará cubierto por los fondos de estabilización, que cuentan con 80 
mil millones de pesos al último corte, más las coberturas petroleras que garantizan ingresos por la exportación de crudo a 70 
dólares el barril. En ese sentido, afirmó, no se tiene considerado ajustar a la baja el presupuesto, a pesar de que el 
escenario central que mantiene Hacienda para la economía nacional en 2009 se ubica en cero crecimiento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
 
“Mejoran los precios del petróleo” 
El petróleo subió este martes luego de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) señaló que podría 
profundizar sus recortes de producción para ayudar a impulsar el alza de los precios y drenar los inventarios. Las ganancias 
del petróleo fueron alentadas por un avance de los mercados accionarios, luego de que datos mejores a los esperados de 
ventas pendientes de casas estadunidenses estimularon la perspectiva sobre la economía. El crudo estadunidense para 
entrega en marzo subió 70 centavos de dólar, para cerrar a 40.78 dólares el barril, mientras el petróleo Brent de Londres 
avanzó 26 centavos, a 44.08 dólares el barril. El crudo mexicano de exportación cerró la jornada con una pérdida de 1.03 
dólares respecto al viernes previo, al venderse en 39.06 dólares por barril. El presidente de la OPEP, José Botelho de 
Vasconcelos, mencionó que el grupo podría agregar más recortes de producción, que se sumarían a los 4.2 millones de 
barriles diarios ya acordados desde septiembre. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex, Afp y Reuters). 
 
“Aumentó Cemex en 6.6% el precio del cemento gris en saco” 
Cementos Mexicanos (Cemex) informó que aplicó un alza de 138 pesos por tonelada al precio del cemento gris en saco, 
equivalente a 6.6 por ciento, debido a un avance en los costos de sus insumos. Cemex, que opera en más de 50 países, 
explicó que el alza entró en vigor a partir del primero de febrero en México. “Los costos de los principales insumos para 
producir el cemento han crecido a un ritmo mayor al del precio del mismo en el mercado”, explicó Cemex en un correo 
electrónico. Agregó que en el cemento a granel, el alza fue de 92 pesos por tonelada. Distribuidores consultados 
comentaron que el precio del cemento subió en alrededor de 7 por ciento. Antes del aumento, el precio de la tonelada de 
cemento en saco era de 2 mil 100 pesos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 

 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Firma el Sistema DIF Morelos las metas a cumplirse en el 2009 para fortalecer la asistencia social” 
El gobernador Marco Adame Castillo dio seguimiento este martes a la firma de metas que asumen las secretarías y 
organismos de la administración estatal, como parte del compromiso hecho de cara a la sociedad, para atender cada una de 
las necesidades y acciones y hacer más eficiente el trabajo del Poder Ejecutivo durante este año. En reunión de gabinete 
semanal, el mandatario estatal firmó los compromisos presentados por los titulares y representantes del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos, la Procuraduría General de Justicia, la Secretaría de Desarrollo Humano y 
Social, el Instituto Morelense de la Juventud, el Instituto de la Vivienda, el Instituto de la Mujer y, del Instituto del Deporte. 
La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma). 
 
“No hay marcha atrás a la credencial inteligente” 
Pese a la inconformidad del comercio establecido por el cobro de la credencial inteligente, el Ayuntamiento de Cuernavaca 
no dará marcha atrás en la medida, advirtió el director de Licencias de Funcionamiento, Raúl Antonio Soto Somera. El 
funcionario señaló que buscará reunirse con los integrantes de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Cuernavaca 
con el objeto de explicar la importancia de tramitar este documento, cuyo costo aproximado es de 100 pesos. 
La Unión de Morelos, p.10, (María Esther Martínez). 
 
“Primer acercamiento entre el IEBEM y maestros jubilados” 
Profesores jubilados y sus abogados acordaron reunirse con autoridades del IEBEM para pactar cómo y cuándo cobrarán el 
complemento de aguinaldo correspondiente a los años 2003 y 2004, luego de que el 14 de enero pasado el Tribunal Estatal 
de Conciliación y Arbitraje (TECA) emitió un nuevo laudo a favor de los docentes retirados. 
La Unión de Morelos, p.11, (Maciel Calvo). 
 



“Niega Ceama obstruir el relleno de Tetlama” 
Un estudio aviar y aproximadamente 20 “inconsistencias”, es lo que ha detenido la aprobación del biorrelleno sanitario de 
Tetlama, aseguró el titular de la Comisión  Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) Jorge Álvaro Hinojosa Martínez, tras 
negar que se trate de una obstrucción por cuestiones políticas en contra del presidente municipal de Temixco Javier 
Orihuela García. En entrevista  el secretario encargado del medio ambiente, aseguro que la instancia a su cargo únicamente 
se ha enfocado a vigilar que  el proyecto del  relleno regional que pretende impulsar el municipio de Temixco (respaldado 
por Jiutepec, Emiliano Zapata entre otros), cumpla con las normas ambientales. En este sentido Hinojosa Martínez,  negó 
que CEAMA pretenda  frenar este proyecto por cuestiones políticas, que traten de perjudicar al alcalde militante del Partido 
Revolucionario Democrático (PRD) y mucho menos provocada por su oposición a que los carros de basura de PASA 
transitaran por la Tranca. “De ninguna manera simplemente,  tenemos que ver que se respecte toda normatividad, no se 
trata de un asunto político, se trata de cuidar el medio ambiente”, aseveró.  
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx (Estrella Pedroza). 
 
“Jubilados y pensionados pasan lista ante el ISSSTE” 
Los 12 mil 705 jubilados y pensionados que radican en la entidad, iniciaron ayer y hasta el 15 de abril, que tienen de plazo, 
trámites para acreditar su vigencia de derechos ante las oficinas del ISSSTE, en Cuernavaca y en Jojutla y Cuautla, lo cual 
garantiza el pago mensual de su pensión, correspondiente al primer semestre de 2009.  Desde las 9 de la mañana y hasta 
las dos de la tarde, en las oficinas de la avenida Plan de Ayala y Humbold se registró una intensa movilización de 
trabajadores en retiro, quienes con credencial en mano realizaron en unos minutos el trámite correspondiente.  
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx (Roberto Heredia). 
 
“Inician proceso a funcionarios de Cuernavaca” 
La Auditoría Superior de Fiscalización instruyó a su departamento jurídico el inicio de un procedimiento administrativo de 
responsabilidades en contra de funcionarios de los ayuntamientos de Emiliano Zapata y Cuernavaca, por observaciones no 
solventadas de las cuentas públicas del 2007. El informe de resultados de la revisión de las cuentas públicas de ese 
periodo, indica que el presidente municipal de Emiliano Zapata, Fernando Aguilar Palma, autorizó condonaciones por más 
de tres millones pesos a la empresa Construmex. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez). 
 
“Continuará Ejército patrullando Morelos” 
El Ejército Mexicano seguirá coordinándose con autoridades de Morelos para participar en acciones de combate a la 
delincuencia, afirmó ayer el secretario de Gobierno, Sergio Álvarez Mata. Nuestra lucha contra el narcotráfico será 
determinante, y eso incluye la participación de las fuerzas armadas, manifestó en entrevista el encargado de la política 
interna. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje). 
 
“Fortalece M. Adame a la PGJ” 
Siguiendo adelante con el Programa de Modernización Sexenal de la Procuraduría General de Justicia, el gobernador Marco 
Adame entregará hoy a su titular, Francisco Coronato Rodríguez, 73 vehículos de diferentes características, más equipo y 
mobiliario con valor cercano a los 20 millones de pesos. Así lo adelantaron ayer funcionarios gubernamentales y de la PGJ, 
quienes explicaron que entre los vehículos que serán entregados hoy al personal de la institución, destacan varias 
camionetas Chevrolet Express, Cheyenne, Ford-Ranger, automóviles Optra y Tsuru, hasta hacer un total de 73. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (José Luis Rojas). 
 
“Hay 80 millones para apoyo a microempresa” 
Alrededor de 80 millones de pesos están en espera de ser otorgados a los planes y proyectos de las empresas y 
particulares de las pequeñas y micro industrias que impulsen el empleo y fomenten la economía de las familias morelenses, 
y de esa manera mitigar de cierta manera la crisis mundial, dijo, la diputada Claudia Mariscal Vega como presidenta de la 
Comisión de Desarrollo Económico. La legisladora del PAN, al ser cuestionada por la eficiencia de los planes de apoyo a la 
economía familiar y el empleo presentados por los gobiernos federal y local, comentó que no son la solución a la crisis 
económica, porque ésta no se limita a la situación del país, sino del mundo. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Israel Mariano). 
 
“Firman secretarías ante MAC metas y proyectos para 2009” 
Secretarías y organismos de Gobierno del Estado firmaron ante el Gobernador Marco Adame  las metas y compromisos 
planteados para 2009. En reunión de gabinete el mandatario estatal recordó a los integrantes de la administración que 
además de los compromisos que se han signado, cada semana se tienen que realizar reuniones de evaluación para dar 
seguimiento a los puntos establecidos y hacer la programación previa para continuar con las etapas en las que se 
desenvuelve su plan de trabajo.  
Diario de Morelos, p.3, (Redacción). 
 



“Fija PRI en 2 mdp topes de campaña” 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) fijó como tope máximo casi 2.4 millones de pesos para gastos de campaña de 
sus precandidatos a presidencias municipales, según la convocatoria que publicó el 23 de enero. La convocatoria, elaborada 
por la presidencia estatal del partido tricolor, establece como monto máximo para las precampañas un total de 2 millones 
379 mil 856 pesos, pero aclara que el partido no se hará responsable del gasto. "El proselitismo será financiado por los 
precandidatos con recursos propios y con las donaciones y aportaciones de origen lícito que reciban. El partido no aportará 
recurso alguno a los candidatos", se establece en uno de los puntos que aparecen en la convocatoria. 
Diario de Morelos, p.11, (Jaime Hernández). 
 
“Labora al 100% nuevo edificio de Hacienda” 
Adriana Flores Garza, titular del Sistema de Administración Tributaria en Cuernavaca (SAT), aseguró que las nuevas 
oficinas, ubicadas en Paseo del Conquistador, funcionan en su totalidad, a casi un mes de su inauguración. El edificio 
inteligente recibe la visita diaria de entre 700 y mil usuarios que acuden a realizar algún trámite en las diferentes oficinas del 
SAT, dentro de un horario de 8:30 a 15 horas. A más de 15 días del funcionamiento de la nueva sede de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público, con sede en Morelos, la titular afirmó que las oficinas ya quedaron totalmente adecuadas para 
la realización de los diferentes trámites. La página en internet en donde se ofrece el servicio de concertación de citas de 
atención, con hora y fecha, ya quedó ordenada y con esto se hacen más eficientes los trámites. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas). 
 
“Remozarán 421 edificios de departamentos de interés social en municipio de Jiutepec” 
El ayuntamiento de Jiutepec puso en marcha ayer el Programa de Rescate de Unidades Habitacionales que comprende el 
mejoramiento físico de 421 edificios de departamentos de interés social, en beneficio de cuatro mil familias, mediante una 
inversión de cinco millones de pesos, aproximadamente. El alcalde Rabidranath Salazar Solorio, tras dar el “brochazo de 
arranque” de los trabajos de rescate de los edificios de la Unidad Habitacional Campestre, explicó que su gobierno ha 
puesto especial énfasis a los programas sociales, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los habitantes de Jiutepec. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia). 
 
“¡Golpe avisa! trastoca la cotidianeidad del ALM” 
Lunes 2 de febrero. Día de la Candelaria. Parecía un día normal, pero la cotidianidad se rompió un momento en uno de los 
pasillos del mercado Adolfo López Mateos. Cinco bailarinas y un músico intervinieron el espacio e interactuaron con algunos 
consumidores y comerciantes, generando diversas reacciones desde sorpresa, incredulidad, risa y enojo. ¡Golpe avisa!, es 
el nombre de esta acción coreográfica propuesta por Reina X. Hernández, estudiante de la Facultad de Artes de la UAEM, 
quien llevó a cabo un registro audiovisual de la intervención. Pasado el medio día, una cámara de video fue colocada en lo 
alto de las oficinas administrativas del mercado, dirigida hacia la convergencia del pasillo central, muy cerca del área de 
carnicerías. En esa hora, se podía observar el movimiento habitual en el centro de abastos más importante de Cuernavaca, 
principalmente de amas de casa, canasteros y vendedores ambulantes ofreciendo diversas mercancías. El murmullo del ir y 
venir de la gente, el sonido de alguna estación de radio a lo lejos y los gritos de los marchantes atrayendo a la clientela se 
fundían a lo largo y ancho de la impresionante nave central, toda pintada de blanco. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Jorge Sifuentes). 
 

Nacional: 
 
“Bajo 70 viviendas, la mina más grande detectada en A. Obregón” 
Luego de diversos estudios geofísicos, autoridades de la delegación Álvaro Obregón detectaron en la colonia Molino de 
Rosas una mina de un kilómetro de longitud, 20 mil metros cúbicos y con por lo menos 37 cuerpos, lo que la convierte en la 
oquedad más grande que se ha encontrado en la demarcación. Los vecinos de la zona dijeron desconocer la existencia de 
la cavidad –que abarca cinco manzanas y podría afectar a por lo menos 70 viviendas–, por lo que expresaron su temor a 
sufrir algún daño en su patrimonio o integridad física. Tras señalar que en una semana se iniciarán las labores de relleno, el 
jefe delegacional, Leonel Luna Estrada, anunció que el jueves próximo acudirá a la Secretaría de Gobernación para exigir 
recursos federales con ese fin. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alejandro Cruz Flores). 
 
“Favorece el Estado fallido el ambulantaje en México” 
El crecimiento o contracción de la economía informal depende en gran medida de la capacidad real que tiene un Estado de 
aplicar sus propias normas y de la participación de la sociedad para hacer valer la ley o transgredirla, afirmó Alejandro 
Portes, experto en sociología urbana de la Universidad de Princeton. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
 



“Maiceros logran pacto para evitar aumentos” 
La Confederación Nacional de Productores de Maíz de México (Cnpam) acordó con propietarios de cinco mil tortillerías del 
valle de México, Puebla y Veracruz entregar directamente su producción para evitar incrementos al costo del alimento y 
ofrecer una canasta mínima de productos agropecuarios a precios 35 por ciento inferiores a los de las tiendas de 
autoservicio. Carlos Salazar, secretario de la Cnpam, explicó que dicho convenio se formalizará en dos semanas con la 
organización cetemista Trabajadores Especializados en Producción y Distribución de Todo Tipo de Servicios Alimenticios; 
los propietarios de las tortillerías invertirán tres mil pesos para tener los productos de la canasta básica mínima, como frijol, 
café, leche en polvo, arroz, aceite de maíz y papel sanitario, entre los 11 productos propuestos. “Este es el mejor blindaje 
que los productores de maíz podemos ofrecer a los consumidores. Al gobierno lo convocamos a dejar el discurso mediático 
y actuar ante el deterioro económico de la población mediante un pacto verdadero en el que deje al margen a los partidos 
políticos y el proceso electoral”, asentó. Explicó que el compromiso de los productores es entregar el maíz al menor precio 
posible, y por eso también firmarán convenios con los “harineros”, para que mediante la eliminación de impuestos se pueda 
ofertar el producto a precios menores a los vigentes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez). 
 
“Presentan lista para el consejo de PEMEX” 
El senador perredista Graco Ramírez dio a conocer una lista de propuestas para la integración del Consejo de 
Administración de Petróleos Mexicanos (Pemex): Fluvio Ruiz, Jorge Eduardo Navarrete, Sergio Benito Osorio, Francisco 
Barnés de Castro, Rogelio Gasca Neri, Jorge Chávez Presa, Rocío Nahle, Carlos Tello Macías e Ifigenia Martínez, entre 
otros. Informó que tanto el subsecretario de Economía, Heriberto Félix, como los senadores priísta Francisco Labastida y 
panista Rubén Camarillo coinciden en afirmar que el nombramiento de los cuatro nuevos consejeros debe darse por 
consenso. Indicó que el pleno del Senado debe recibir este miércoles la propuesta del Ejecutivo para que se turne a la 
Comisión de Energía y se cite a comparecer a los cuatro aspirantes en un lapso de 30 días. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alma E. Muñoz). 
 
“Arrancan hoy los trabajos en San Lázaro” 
El pleno de la Cámara de Diputados iniciará este día el último periodo ordinario de sesiones de la LX Legislatura, donde las 
tres principales fuerzas políticas, PAN, PRD y PRI, pretenden impulsar acciones de blindaje económico que coadyuven a 
enfrentar la recesión nacional. En los próximos tres meses se llevarán a tribuna iniciativas para reformar la Ley del Banco de 
México, reducir tasas de interés, proteger el empleo y la aplicación de plebiscito, referéndum y consulta popular. Camerino 
Márquez Madrid, vocero del PRD en San Lázaro, refirió que a su partido le interesa aprobar la ley de salarios máximos, que 
impedirá que altos funcionarios devenguen emolumentos más elevados que los del Presidente de la República. Los 
perredistas también impulsarán reformas a la Ley de Servidores Públicos, para que éstos ya no se atiendan en hospitales 
privados y acudan al Instituto de Seguridad y Servicio Sociales de los Trabajadores del Estado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto Garduño). 
 
“Ordena el IFE a televisoras explicar su esquema para difundir espots políticos” 
Tras haber detectado la presencia de “conductas atípicas” durante la transmisión de promocionales de los partidos políticos 
y de las autoridades electorales –difusión de espots en paquete e interrupción de eventos deportivos– el Instituto Federal 
Electoral (IFE) emplazó a Televisa, Tv Azteca, Cablevisión y Sky para que, en un “plazo improrrogable” de 24 horas, 
responda a los requerimientos de información para explicar las razones de ese esquema de difusión de mensajes. “Una vez 
que las empresas requeridas respondan, las instancias competentes del IFE determinarán, en su momento, si ha lugar al 
inicio de procedimientos sancionadores”, dio a conocer el consejero presidente del instituto, Leonardo Valdés Zurita, al fijar 
postura ante lo que especialistas definieron como “desafío de las televisoras”. Valdés subrayó que el IFE “asume su 
responsabilidad en la administración de los tiempos del Estado mexicano en radio y televisión. Garantiza que adoptará las 
medidas necesarias para que las elecciones federales se lleven a cabo de acuerdo con los principios de certeza, legalidad, 
independencia, imparcialidad y objetividad”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“Gobernación pide a Televisa y Tv Azteca explicación técnica” 
La Secretaría de Gobernación pidió a Televisa y Tv Azteca una “explicación técnica” de las razones por las cuales 
modificaron la forma de difusión de los mensajes electorales. El titular de la dependencia, Fernando Gómez Mont, pretende 
que el conflicto de las televisoras con el Instituto Federal Electoral (IFE) y los partidos políticos se resuelva apegado a 
derecho, y se mostró interesado en escuchar los planteamientos de los concesionarios. Además, informó que realiza un 
estudio jurídico acerca de las facultades de Gobernación en este asunto. El sábado y domingo pasados ambas empresas 
interrumpieron partidos de futbol y programas infantiles para transmitir mensajes de los partidos políticos y del IFE, así como 
otros promocionales con temas como el aborto y el combate a las drogas, lo cual provocó protestas de consejeros 
electorales y dirigentes partidistas. Ayer, Gómez Mont instruyó a los subsecretarios de Normatividad de Medios y de 
Asuntos Jurídicos, Irma Pía González y Daniel Cabeza de Vaca, respectivamente, así como a la comisionada de Desarrollo 
Político, Blanca Heredia, para que determinen las eventuales medidas a adoptar. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez). 
 



“El país, “mucho más robusto” que antes para encarar la crisis: Calderón” 
El presidente Felipe Calderón señaló que no quiere ni desea engañar a nadie acerca de que México tendrá problemas a 
causa de la crisis económica, pero al final “vamos a salir adelante”. De gira por Campeche y Yucatán, donde inauguró 
tramos carreteros y puentes viales, insistió a lo largo de sus discursos que el mundo está atravesando una “fuerte tormenta 
financiera”. Pero remarcó que, a diferencia de otras crisis, México está mejor preparado que antes al contar con una 
economía “mucho más robusta” de la que había cuando otras crisis golpeaban al país. Con esa robustez, ofreció que la 
economía mexicana hará frente a la crisis. “Tenemos problemas y habrá problemas con esa crisis. Sí, yo no quiero, ni 
pienso, ni deseo engañar a nadie”, expresó al anunciar la ampliación y modernización de 92 kilómetros de la carretera 
Villahermosa-Escárcega-Xpujil. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera). 
 
“Dictamen de la Corte ratifica las graves violaciones a la ley cometidas en Atenco” 
En San Salvador Atenco, estado de México, fueron gravemente violadas garantías individuales y derechos constitucionales 
a la vida, la integridad de la persona, libertad sexual, no discriminación por género, inviolabilidad del domicilio, libertad 
personal, debido proceso, trato digno de los detenidos y el derecho a la justicia, indica el dictamen elaborado por el ministro 
instructor de la corte José de Jesús Gudiño Pelayo. Al darse a conocer ayer la versión abierta –sin datos personales o 
confidenciales de las víctimas, autoridades y policías que estuvieron involucrados en los hechos violentos ocurridos los días 
3 y 4 de mayo de 2006–, el documento sostiene que el uso de la fuerza pública por parte de la policía del estado de México 
y de la Policía Federal Preventiva (PFP) fue ejecutada “de manera excesiva, desproporcionada, ineficiente, improfesional e 
indolente”, y que, por tanto, el Estado utilizó a las corporaciones policiacas de manera irresponsable y arbitraria. El 
documento de 924 cuartillas que incluye fotografías y gráficas de los hechos, cuestiona la actuación del gobierno del estado 
de México, encabezado por Enrique Peña Nieto, y de la PFP, cuyo titular era el actual procurador Eduardo Medina Mora, por 
no haber cumplido con su obligación de investigar las agresiones y violencia sexual en contra de los detenidos y por no 
haber actuado penalmente en contra de los responsables. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 
“Mineros de Mezcala, Guerrero, logran un aumento salarial de nueve por ciento” 
El sindicato minero obtuvo 9 por ciento de incremento salarial para los trabajadores de la sección 270, perteneciente a la 
empresa Minera Nucay, del grupo Luismin-Gold Corp, ubicada en Mezcala, Guerrero. Esta es la primera revisión de 
tabuladores de este año que firma ese sindicato, el cual informó que además de ese elevado aumento directo a los salarios, 
también obtuvo 9 por ciento de incremento a los bonos, 40 por ciento en la retabulación de categorías y 20 por ciento 
adicional a los seguros de vida de los trabajadores. Con esta negociación se inaugura el proceso de negociaciones 2009, en 
el que se llevarán a cabo varias decenas de revisiones salariales y contractuales, por lo que el líder del gremio, Napoleón 
Gómez Urrutia, señaló que existe confianza en que se alcanzarán “sólidos y justos” incrementos para los trabajadores, que 
es la mejor manera de enfrentar con éxito las crisis. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz). 
 
“La CFE venderá electricidad renovable a Los Ángeles” 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) dijo que firmó un convenio para vender electricidad renovable a la ciudad de Los 
Ángeles. El acuerdo proveerá energía a la ciudad estadunidense desde una planta de energía geotérmica situada en Cerro 
Prieto, en Baja California, dijo la CFE en un comunicado. No ofreció detalles acerca del monto del convenio. La planta de 
Cerro Prieto tiene cuatro unidades, que suman una capacidad de generación de 720 megavatios. La CFE aseguró que la 
firma de este convenio se suma al que se suscribió recientemente con Belice y al que se suscribirá con Guatemala, y que 
juntos permitirán que a fines de 2010 la CFE obtenga 100 millones de dólares por concepto de exportación de energía 
eléctrica, señaló el director general de la CFE, Alfredo Elías. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Afectan paros técnicos a 25 mil empleados en NL” 
Unas 90 empresas de Nuevo León han realizado paros técnicos o reducción de jornadas laborales este año, con lo que 
unos 25 mil empleados de la entidad han visto reducidos sus ingresos nominales entre 10 y 50 por ciento, informó el 
presidente de la Cámara de la Industria de la Transformación en la entidad, Federico Toussaint Elosúa. Indicó que las 
empresas obligadas a reducir labores debido a la crisis económica pertenecen a los sectores automotriz, acerero, de la 
metalmecánica y de la construcción. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Carrizales). 
 

Internacional: 
 
“Enterrar la especulación para frenar el desempleo: OIT” 
La directora de la oficina de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para América Latina, Martha Pacheco, aseguró 
que para “comenzar a atisbar la luz” al final del oscuro túnel del desempleo provocado por la crisis es preciso “enterrar la 
especulación y apostar por la economía real, la tangible”. La experta colombiana afirmó que “para frenar el incremento 
exponencial del desempleo y evitar que se convierta en crónico a escala global hay que apostar por la creación de riqueza y 
por dejar atrás la economía volátil y especulativa del papel, origen de los males actuales”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 



 
“Nuevo revés para Obama; Tom Daschle, fuera del gabinete” 
Barack Obama se estrelló una vez más contra la realidad de que no puede prometerse una reforma de la ética 
gubernamental y una “nueva era de responsabilidad”, y rodearse de más de lo mismo en Washington, por lo que su 
gobierno sufrió hoy su primer gran revés político. Tom Daschle, postulado por el presidente para secretario de Salud y 
Servicios Humanos, se retiró este martes del proceso de ratificación al incrementarse el costo político de la revelación de 
que había evadido 140 mil dólares en impuestos. El anuncio fue sorprendente, ya que los colegas demócratas del ex líder 
de la bancada demócrata del Senado y el propio presidente habían expresado su “absoluto” respaldo al nombramiento y 
estaban montando una defensa contra sus detractores. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks). 
 
“Libre, el ex mandatario de Meta; Uribe no hizo nada por los secuestrados de las FARC, acusa” 
Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) liberaron este martes en la selva de Colombia al ex gobernador 
del departamento del Meta, Alan Jara, al continuar un proceso unilateral de entrega de rehenes con el que esa guerrilla 
busca facilitar un acuerdo de intercambio de secuestrados por rebeldes. El político, cautivo por más de siete años, fue 
entregado a una misión humanitaria que tuvo el apoyo logístico de Brasil. Jara formaba parte de un grupo de rehenes que 
las FARC buscan intercambiar por 500 rebeldes presos. Tras la liberación del domingo de tres policías y un soldado, y de la 
Jara hoy, resta para el jueves la del ex diputado regional Sigifredo López Tras un emotivo encuentro con su esposa, 
Claudia, y su hijo Alan Felipe, Jara expresó que ya había descansado siete años y medio, y que ahora se disponía a 
trabajar, aun cuando afronta un par de problemas de salud. Añadió que la solución al añejo conflicto armado que vive el país 
es “política” y estimó que los rebeldes no están derrotados porque en sus filas hay muchos jóvenes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“Se extienden huelgas en Gran Bretaña contra la presencia de trabajadores extranjeros” 
Las huelgas que se iniciaron la semana pasada en la refinería de Lindsey, en el norte de Gran Bretaña, para protestar por la 
contratación de trabajadores extranjeros continuaron este martes, mientras en otras plantas industriales del país centenares 
de trabajadores se declararon en paro en solidaridad con los de Lindsey. Las movilizaciones, que ya afectaron a una 
veintena de instalaciones, estallaron después que la petrolera francesa Total anunció que la empresa italiana IREM se 
adjudicó el contrato para construir una nueva unidad de procesamiento en Lindsey, por lo que empleará a unos 300 
trabajadores italianos y portugueses. En otras plantas industriales del país, centenares de personas se declararon en 
huelga, en solidaridad con los trabajadores de Lindsey y en protesta por la contratación de extranjeros. Los trabajadores 
británicos calificaron de “escandalosa” la elección de empleados foráneos y exigieron al primer ministro laborista, Gordon 
Brown, que cumpla su promesa hecha el año pasado de garantizar “empleos británicos para los trabajadores británicos”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Reuters). 
 
“Anuncia Irán que puso en órbita su primer satélite” 
Irán anunció que puso en órbita su primer satélite, fabricado en el país, en coincidencia con el 30 aniversario de la 
revolución islámica, acontecimiento que incrementó las preocupaciones de Occidente sobre las capacidades balísticas del 
país. El satélite, denominado Omid (Esperanza), fue lanzado anoche con ayuda de un cohete Safir-2, también construido en 
Irán. La televisión iraní mostró a Mahmud Ahmadinejad cuando daba la orden de lanzar el cohete, que llevaba un “mensaje 
de amistad y de paz del presidente”. El canciller iraní, Manouchehr Mottaki, aseguró en Addis Abeba que el lanzamiento 
persigue fines pacíficos como la obtención de datos medioambientales, que “las actividades del satélite quieren paz” y que 
el aparato militar “está destinado a objetivos defensivos”. El Pentágono dijo que el camino que realiza Irán en el lanzamiento 
del satélites podría llevar al desarrollo de misiles balísticos, y la secretaria de Estado, Hillary Clinton, advirtió que habrá 
consecuencias si no cumple el mandato del Consejo de Seguridad de detener las actividades nucleares. Por separado, los 
gobiernos de Francia y Gran Bretaña se pronunciaron en el mismo sentido. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Reuters, Dpa y The Independent). 
 
“Luxemburgo, el inversor en Tetlama” 
El gobierno de Luxemburgo será el inversor en los trabajos de remediación del tirado de Tetlama, es decir, será quien 
obtenga los bonos de carbono; el país europeo hasta la fecha ha invertido alrededor de 2 millones y medio de euros, 
informaron autoridades del Ayuntamiento de Temixco. Durante la Vigésima Quinta Sesión Ordinaria de la Junta de Gobierno 
del Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal, el alcalde de Temixco, Javier Orihuela García informó que en los 
trabajos de remediación del tiradero de Tetlama, el inversor será el país de Luxemburgo, perteneciente a la Unión Europea, 
agente especialmente activo en la concreción del Protocolo de Kioto. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Jessica Arellano) y Diario de Morelos, p.9, (Jessica Morales). 


